


Cuando algo es realmente atractivo, es fácil que consiga llegar a la 
gente sin ayuda del color. En estas páginas podremos ver numerosas 
fotografías en blanco y negro de personas cuyas proporciones y 
rasgos son más que suficientes para transmitir belleza. 

También comentaremos brevemente distintos aspectos que influyen 
en cómo la belleza es percibida. Este es otro de los puntos que 
tienen en común la fotografía y la medicina estética, que ambas 
están al servicio de la belleza para transmitir sensaciones positivas: 
Ambas son una herramienta para rebelarse contra 
el tiempo y sacar lo mejor de cada instante.
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En esta edición de la revista contaremos con la Dra. LOURDES MARTÍN.
Una profesional de la medicina estética que nos ofrecerá su punto de vista 
sobre la belleza en la sociedad actual y el papel que juega la medicina 
estética en ella hoy en día. Podrás leer la entrevista en la que responde a 
todas estas cuestiones a partir de la página 11.

CONOCE A LA DRA. LOURDES MARTÍN
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La proporción es clave de cara a cómo percibimos un rostro o un 
objeto. En este aspecto, cobra importancia el espacio negativo, que no 
es otra cosa que la zona de un encuadre que no contiene nada a priori 
importante. A menudo es un fondo uniforme que sirve para reforzar el 
elemento principal. 

En la fotografía en blanco y negro, resulta más fácil jugar con ese 
espacio con el fin de que destaque el motivo principal y darle mayor 
profundidad a la imagen. En el caso de nuestro rostro el juego es 
similar. Creando grandes zonas lisas y sin arrugas conseguimos 
destacar ciertos rasgos que resultan atractivos. 

Una de las ventajas que nos ofrece el blanco y negro es la de restar 
todas las distracciones que el color tiene a la hora de componer 
y elegir la iluminación. En el caso de la belleza percibida, algunas 
imperfecciones pueden darnos personalidad, pero otras, sin embargo, 
consiguen hacer que la armonía de un rostro pierda fuerza, puesto 
que pueden provocar que la mirada del espectador se distraiga. 

Fotografiar en blanco y negro nos puede ser muy útil para mejorar 
la composición y enfocarnos en el motivo principal. Ya no tenemos 
diferentes tipos de temperaturas de luz en una escena, todo se 
simplifica y es más fácil enfocarse en lo más importante, igual que 
ocurre con un rostro armonioso. 

CONSIGUE MEJORES PROPORCIONES

OLVIDA LAS DISTRACCIONES



En fotografía se conoce como ruido digital a cierta textura que aparece 
cuando se subexponen imágenes o se dispara en sensibilidades altas. 
Cuando trabajamos en blanco y negro, ese ruido se hace más evidente 
y resaltarlo puede ayudar a generar un juego de texturas interesante. 

Si la imagen está bien expuesta y acentuamos bien los contrastes 
el ruido se tolera mucho mejor y nos recordará a algunas tomas 
analógicas. La textura de nuestra piel toma una importancia similar. 
Si logramos una textura adecuada, podemos transmitir el mensaje de 
juventud y calidad genética que nos gustaría conseguir.

APUESTA POR LA TEXTURA ADECUADA

La belleza viene en gran medida condicionada por las formas. Los tonos 
en blanco y negro nos ayudan a reflejar mejor dichas formas. Líneas, 
patrones, geometría… resultan muy atractivas en blanco y negro y, por 
tanto, son un recurso que merece la pena aprovechar. 

En la medicina estética las formas también son cruciales. Igual que 
ocurre en la fotografía, unas formas bien definidas ayudan a no caer 
en la abstracción y nos ayuda a dirigir la mirada hacia aquello que 
nos interesa para seducir a la mente. Del mismo modo ocurre con las 
texturas, al potenciar las formas y orientarlas hacia un conjunto simétrico, 
conseguiremos que toda la composición resulte agradable y atractiva. 

LA BELLEZA Y SUS FORMAS
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El contraste se puede entender como la relación existente entre luces y 
sombras. Igual que los silencios y los sonidos en música, esa diferencia entre 
luz y oscuridad nos permite obtener un producto final, en este caso visual. Este 
contraste nos permite distinguir las formas y por eso es muy importante jugar 
con él de manera equilibrada. 

En una fotografía en blanco y negro, es importante encontrar tonos muy claros 
y tonos muy oscuros, ya que si abusamos de los tonos grisáceos intermedios 
quedará algo empastado y sin personalidad. Igual ocurre en el caso de un rostro. 
Mediante las luces y las sombras conseguimos crear formas atractivas y bien 
definidas que se traducen en una mayor sensación de armonía.

LA IMPORTANCIA DEL CONTRASTE

De entre todos los géneros, el retrato, además de ser un clásico, 
es de los más frecuentes en fotografía de blanco y negro. Es 
una de las mejores maneras de conseguir destacar la esencia 
de la mirada, el interior de la persona retratada. Igual que ocurre 
cuando hablamos de belleza, el rostro es de vital importancia 
de cara a evaluar el conjunto. Todos conocemos la expresión “la 
cara es el reflejo del alma” que hace referencia a cómo un rostro 
puede transmitir mucho más de lo que parece a simple vista..

TU ROSTRO DICE MUCHO
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¿Cómo y cuándo empezaste en el mundo de 
la medicina estética?
Precisamente se cumplen 30 años desde 
mis inicios en este apasionante mundo. Fue 
gracias a mi querido profesor y maestro 
don Juan Ramón Zaragoza, catedrático de 
Medicina Física de Sevilla. Él me enseñó a amar 
y respetar la medicina estética conociendo 
sus límites, formándome continuamente y 
utilizando los mejores materiales.

ENTREVISTA  
A LA DOCTORA  
LOURDES MARTÍN
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¿Qué destacarías positivamente de tu profesión?
La ilusión que tenemos los profesionales que nos dedicamos a 
ella por avanzar, formarnos y transmitir a nuestros pacientes la 
importancia del equilibrio y la naturalidad. La medicina estética 
ha cambiado mucho en los últimos 30 años, gracias en parte 
a la industria farmacéutica. Hoy tenemos acceso a materiales 
muy diversos y de gran calidad que nos ayudan a realizar los 
tratamientos con seguridad y garantías.

¿Cómo definirías la belleza?
Creo que la belleza es una cualidad que genera bienestar en quien 
sabe apreciarla. Sin duda, va de la mano del equilibrio, la armonía 
y la sencillez. La medicina estética es una manera de potenciar 
lo bueno de cada uno de nosotros y disimular las pequeñas 
imperfecciones.

¿Cuál es el objetivo de tus tratamientos?
Mejorar sin deformar, con seguridad y naturalidad. Me gusta seguir siempre un patrón base en cada una de las 
personas que me piden ayuda. Estudio sus gestos, sus volúmenes, sus colores y, a partir de ahí, establezco un 
protocolo de trabajo. Siempre buscando obtener los mejores resultados, pero sin olvidar la anatomía personal 
de cada uno de mis pacientes.

¿Qué papel cumple la belleza a nivel social?
Hoy en día nos preocupamos más que nunca por nuestra belleza estética. Es normal, los medios de comunicación, 
las redes sociales e Internet en general nos acercan más conocimientos y soluciones, a la vez que estamos más 
conectados con gente diferente. Los antiguos miedos a determinadas intervenciones se pierden precisamente gracias 
a esa información que tenemos a nuestro alcance, aunque siempre es necesario el asesoramiento de un experto de 
confianza. 

¿Cómo crees que va a evolucionar ese concepto de la belleza en un futuro?
Creo que cada vez vamos a ser más conscientes de la importancia que tiene, tanto para sentirse bien con uno 
mismo como por motivos de salud. La belleza no solo está en una intervención de cirugía plástica, sino también en 
nuestro cuidado desde jóvenes y en los tratamientos preventivos de medicina estética. Debemos romper barreras y 
concienciarnos de que la belleza es algo que debemos ir manteniendo, que no entiende de sexos y que no responde 
a un canon establecido. 

¿Hay algún trabajo o algún paciente que recuerdes en especial?
Son muchos los pacientes de los que guardo un buen recuerdo en estos 30 años de trabajo, pero, en especial, me 
generan mucha ternura las personas con más de 60 años. Muchas de ellas acuden con ilusión porque van a ser 
madrinas en las bodas de sus hijos y es un día muy importante para ellas. Quieren sentirse más guapas, más naturales 
y estar orgullosas de sí mismas.

¿Encuentras parecidos entre tu trabajo y la fotografía?
Sin duda. La fotografía es un claro reflejo de cómo somos. Nos retrata para lo bueno y para lo no tan bueno. Por eso es 
importante conocerse a uno mismo, detectar cuáles son nuestros puntos más bellos y sacarles el máximo partido. Una 
buena fotografía no necesita apenas grandes retoques informáticos, al igual que un buen tratamiento de medicina 
estética refuerza la naturalidad y la armonía. Una fotografía, cuanto más tratada, menos natural y estética queda.

¿Crees que es posible rebelarse contra el paso del tiempo?
No, además que la palabra en sí conlleva el significado de “oposición” y “sublevación”. Creo más en adaptarse a las 
condiciones y las circunstancias, apoyándonos en las herramientas que nos hagan sentir mejor. El paso del tiempo por 
sí mismo no es negativo. Son etapas diferentes y todas tienen su encanto, lo verdaderamente importante es ser feliz 
con uno mismo y sentirse bello en cada momento.
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